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         N° 4/2021 
 

 

Le mot du Maire  
 

 

 

Chers Administré(e)s, 
 
 Comme au plus fort de la pandémie au printemps 
dernier, notre territoire n’est pas aussi impacté par la Covid-
19, que d’autres. Mais depuis six à huit mois, elle continue à 
bouleverser notre quotidien. 
 
  La majorité d’entre nous connaissent pour seuls 
inconvénients le port du masque, le respect des règles 
sanitaires lors des rassemblements collectifs et l’annulation 
des évènements festifs permettant de poursuivre le tissage des 
liens sociaux et amicaux. Mais pour une partie d’entre nous, 
cela paraît plus délicat et anxiogène. 
 

 Je pense aux soignants et autres personnels 
indispensables au bon fonctionnement de notre société et à la 
sécurité de tous nos concitoyens. Je n’oublie pas les 
nombreuses personnes qui sont touchées sur le plan 
professionnel par une situation économique très tendue pour 
leur emploi,  leur avenir et tout ce qui en découle.  
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Nous devons être solidaires dans ces moments difficiles 

en faisant confiance, en continuant à fréquenter les 
commerces, à travailler avec toutes les entreprises. Les 
collectivités, invitées par le gouvernement à maintenir leurs 
projets et leurs investissements, ont aussi un rôle essentiel.  

 
Tous ensemble, individuellement et collectivement, nous 

sortirons de cette crise avec le « minimum » de dégâts. Notre 
commune poursuit ses projets (les grands  comme les petits). 
Cette fin d’année 2020, nous poursuivons leurs avancées,  pour 
que 2021 les voit démarrer et se concrétiser.  
 

Les évènements habituels des associations sont reportés 
ou annulés, reportés au printemps prochain ??  Difficile de se 
projeter plus loin, on garde toujours une part d’espoir pour les 
différentes manifestations de 2021. 
 
Continuez d’être prudents en respectant les règles sanitaires. 
 

Pour 2020, bien que perturbée, les travaux ont pu 
débuter quand même  : 

 
- Nous commencerons tout d’abord par l’effacement des 

réseaux d’Hyencourt-le-Petit, puis ceux de Berseaucourt 
et terminerons sur Omiécourt  (RN1017) 

- Portes et fenêtres ont été changées en Mairie 
d’Omiécourt. 

- La Rue Dieu de Pertain s’est fait une nouvelle jeunesse. 
- Les clôtures des mares qui en avaient bien besoin ont été 
relookées, 

- Les travaux de La toiture du cœur  de l’Eglise de Pertain 
doivent débuter en janvier 2021 en fonction des conditions 
climatiques. 
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- L’accessibilité des ERP (Etablissements Recevant du 
Public) suivant l’agenda prévu début 2019, a débuté pour 
une période de 6 ans. 

Pour Hyencourt-le-Grand :  
- salle des fêtes et Mairie en sont à 80 % de réalisation° 
- l’église à 70 % 
sur Pertain  pour la deuxième étape (mairie). 
Et sur Omiécourt pour la toute dernière tranche 
d’accessibilité, soit vers 2023/2024. 
 
Formulons des vœux pour que cette « expérience »  hors du 
commun nous rende plus humbles, plus raisonnables, plus 
solidaires et que nous restions impatients de revivre tous 
ensemble comme auparavant. 
 
Continuons à prendre soin de nous et de nos proches en 
respectant au quotidien les mesures comportementales 
préventives. 
 
Tous les élu(e)s, en ces conditions si particulières, se joignent 
à moi pour vous renouveler tous nos meilleurs vœux :  
 

une très bonne et bien heureuse année 2021 à vous 
tous. 

Portez-vous bien ! 
 

 

         Le Maire 
        Christian LABRUN 
 

  

 

O   o 
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O 
 

REMERCIEMENTS à André LE ROY 
 

 

 
 Ensemble, nous avons travaillé pour faire aboutir au mieux nos 
dossiers, avec un sens exigeant de nos intérêts communaux. Nous essayons de 
faire de notre mieux avec les moyens dont nous disposons. 
 
 Sa décision était personnelle, très respectable et n’apporte pas de 
commentaires particuliers. 
 
 Pour ceux qui pourraient s’en étonner, nous pouvons simplement redire 
que la vie des élus n’est pas de tout repos, qu’elle engage plus de devoirs 
que de droits, qu’elle empiète sur la vie familiale et implique un grand 
sens des responsabilités : tout cela a été le quotidien d’André, pendant de 
nombreuses années, je dirais à la tête de la Commune de Pertain, puis 
d’Hypercourt. 
 
 C’est donc une décision importante pour la Commune qui a été anticipée 
et préparée avec tous les Membres de cette Assemblée qu’est le Conseil 
Municipal. 
 
 Pour reprendre une métaphore marine, le bateau a conservé son équipage 
mais a change le capitaine et doit aller à bon port jusqu’au bout, par mer 
calme et sans tempête jusqu’à l’accostage, terme de notre mandat. 
 

Depuis de nombreuses années, André a donné sans compter pour que la 
Commune de Pertain, puis celle d’Hypercourt continue et amplifie son 
développement. Pour s’en convaincre, citons pendant les mandats effectués 
avec l’aide des Conseils successifs, rappelons-nous : la Salle 
Multifonctions et l’Assainissement qui furent ses chevaux de bataille et il 
a de quoi en être fier. 

 
Voilà ce qu’avec Mme et Messieurs les Adjoints, Mesdames et Messieurs 

les Conseillers, je souhaitais vous dire en soulignant toutefois que nous 
sommes heureux qu’André passe de longues années tranquilles. 

 
 

 
Les Conseiller(e)s Municipaux   Les Adjoints au Maire 
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Le Maire d’Hypercourt 
 

LA SALLE DES FETES D’HYPERCOURT 
 

 
 
 
 

LA STATION D’EPURATION 
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2020 …..  Une année qui, pourtant, avait bien commencé. Comme 

souvent, d’ailleurs, cette période de festivités, de vœux, de bonnes résolutions, 
nous donne l’impression qu’une nouvelle page de la vie se tourne et ainsi de 
suite…. 

 
Pourtant si nous remontons au début de l’automne  2019, des bruits couraient 

qu’un un virus circulait vers les pays d’Asie ; bruits qui se sont confirmés par 
la suite.  Puis se sont propagés  vers l’Europe, et vers d’autres continents..    
Etaient-ce les prémices d’une pandémie annoncée ?? 

 
Le confinement a été inattendu, prévisible certes, mais parfois mal vécu. Bien 

sûr, on s’est occupé comme on a pu, en rangeant, triant, classant, les tiroirs, 
les armoires, le grenier. Redécouvrant de vieilles photos jaunies par le temps, 
faisant apparaître qu’on avait pris quelques rides et quelques cheveux gris. 

Visionner à nouveau des diapositives des vacances d’antan, les films tournés 
avec les enfants faisant leurs premiers pas, et pourquoi pas des vieilles 
cassettes …Redécouvrir nos bons vieux disques vinyle ou  de bons bouquins. 

Mais après ??  
 

Il y avait les visites que nous nous rendions, les amis avec lesquels nous 
partagions des moments conviviaux, le fait de sortir pour les courses mais 
aussi pour la promenade.  Ah ! comme tout cela nous a bien manqué et nous 

manque encore….! Privés de culte et hélas privés de culture…  
Nous avons eu tout le temps d’admirer à nouveau le lever, le coucher du soleil, 
même la lune dans tous ses quartiers ! Peut-être avons-nous été subjugués de 

les redécouvrir…. 
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Sans parler du couvre-feu que nous avons découvert, seuls nos aînés l’ont 
connu mais dans bien d’autres circonstances, hélas ! 

 
Ayons une pensée pour toutes celles et ceux qui ont été directement 
concernés : tout le personnel hospitalier,  le personnel des EHPAD, le 

personnel des aides à domicile, ceux qui ont contribué au ravitaillement, aux 
livraisons, aux dépannages, aux services divers et variés, au corps enseignant 

et ses annexes, et à tous les autres qui ont aussi aidé d’une manière ou d’une 
autre…….  
Sans oublier ceux qui sont  partis, parfois seuls, sans être entourés de leurs 

proches  qui  n’ont pu faire leur deuil correctement. 
 

ʘ 
Et ceux pour lesquels aucune amélioration n’est envisageable et qui, 
malgré tout poursuivent encore et toujours leur chemin……jusqu’au 

bout…. Soulignons ici la solidarité entre voisins ou entre amis qui 
souvent se dévouent sans compter, de jour comme de nuit. Qu’ils en 
soient remerciés et honorés  

ʘ 
 
Sans polémiquer ni commenter quoique ce soit, il s’agit là d’un fléau mondial 

dont nous ignorons quand et comment il prendra fin.  
Restons prudents et continuons à nous protéger tout en gardant espoir d’aller 

vers des jours meilleurs. Un vaccin nous est annoncé pour ce début 2021 ;  le 
combat se poursuivra encore et encore… mais, jusque quand ?? 
 

Ayons un peu d’humour car jamais nous n’avons été aussi désireux de crier 
tout haut et bien fort « BAS LES MASQUES ! »  
 

Une année véritablement sans précédent, aucune festivité mettant tout  le 
monde au même « régime », un  été pas comme les autres, enfin une drôle 

d’année que nous n’oublierons pas.  
 

Une pensée également pour tous les sinistrés des vallées de la Royat, de la 
Tende et de la Vésubie, merveilleux sites de l’arrière pays niçois pour ceux qui 

ont eu la chance de découvrir cette bien belle région. Certains se sont vus 
partir dans ce flot d’eaux boueuses, emportant des maisons entières et leurs 
occupants, les routes menant aux villages environnants jusqu’au cimetière 

emporté lui aussi avec ses sépultures ! Encore une fois, des images que nous 
ne pourrons jamais oublier.  
Certes chaque année comporte toujours son cortège de cataclysmes, mais 

2020 restera gravée dans nos mémoires ! 
 

Et pourtant, il nous faut poursuivre, la vie continue, le temps passe aussi et 
ça, nous ne pouvons l’arrêter ! 
 

Notre Journal, cette année comportera donc les rubriques suivantes : 
- Que s’est-il passé en 1920 ? 



 8 

- Hommage à Maurice Genevoix (*) 
- Lettre d’un poilu 

- Elections du Maire et des Conseiller(e)s Municipaux 
- Etat civil 
- Point sur les travaux réalisés à fin 2019 

- Travaux en cours et prévisions sur 2020  / 2021 
- Informations pratiques et diverses 

- Prévisions des festivités 2021 ( sous réserve ) 
- Analyse des eaux 
- Poésie 

 
 Cette année, certaines photos contenues dans ce journal, (bâtiments, 

travaux et églises) ont été réalisées par Mr LEOPOLD Joseph, habitant 
d’Omiécourt et que vous avez déjà pu voir dans la presse locale.  En effet, ses 
clichés, souvent sélectionnés sont  régulièrement publiés dans le Courrier 

Picard. 
 

MERCI ENCORE Monsieur LEOPOLD ! 
 

O  O 
O 

(*) Comme nous n’avons pas célébré le 8 mai ni le 11 Novembre nous avons préféré rendre 
hommage à Maurice GENEVOIX, ayant combattu durant ce conflit mondial et insérer la lettre 
d’un poilu que nous avons l’habitude de donner en lecture au cimetière. 

 

O  O 
O 
 

Le centenaire de la guerre 14-18 terminé,  il restera  cependant le 

devoir de mémoire … 

 

Hommage A Maurice GENEVOIX 
 
 

 Maurice GENEVOIX est né le 29 Nombre 1890 à Decize (Nièvre) ; Il 
décède le 8 septembre 1980 à Xabia en Espagne et sera inhumé au cimetière 
de Passy Paris ; 

 
 Il n’aura qu’une seule fille, Sylvie, dont l’époux n’est autre que Bernard 

MARRIS, célèbre journaliste, victime de l’attentat du 15 janvier 2015 au siège 
de « CHARLIE HEBDO ». 
   

 Elève à l’Ecole Normale Supérieure, il se retrouve incorporé sous-
lieutenant au 106ème régiment d’Infanterie. 
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 Il participera à la Bataille de la Marne, puis à la marche sur Verdun. 
Promu Lieutenant il vivra le quotidien du fantassin. 

 
 Il sera blessé le25 avril 1915 au bras et au flanc gauche sur la côte des 
Eparges, village de la Meuse, surmonté d’une colline stratégique. Reconnu 

invalide à 70 %, il sera réformé. 
 

 C’est durant son hospitalisation d’une durée de 7 mois qu’il entreprend 
d’écrire suivant ses propres notes et ses propres dessins consignés lorsqu’il 
était au front. 

 
 Il publiera : 

 
- SOUS VERDUN 1916 (largement censuré pour  la véracité de ses 

récits) 

- NUITS DE GUERRE 1917 
- AU SEUIL DES GUITOUNES 1918 
- LA BOUE 1921 

- LES EPARGES 1923 
 

 
 
 

Ces quatre derniers ouvrages ont été regroupés et publiés en un seul 
ouvrage sous le titre de  
-  

- CEUX DE 14 dont la parution date de 1949. 
 

Connu également pour ses livres régionalistes, son roman RABOLIOT 
une reconnaissance puisqu’il a obtenu le prix Goncourt en 1925 

. 

Puis il dépassera le simple roman du terroir et fera valoir son sobre 
talent poétique, qui, en association avec sa profonde connaissance de la 

nature ont donné des romans-poèmes tels que : 
- La dernière Harde 1938 , 
- La Forêt perdue 1967. 

 
Plus largement et plus intimement penchés sur sa vie il écrira une une 
autobiographie sous le titre : 

- Trente mille jours 1980. 
 

 
Reprenons ici une de ses citations : 
 

« Ce que nous avons fait, c’est plus qu’on ne pouvait demander à des hommes 
et nous l’avons fait ! ». 
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En ce 11 novembre 2020,  un hommage national lui est rendu par son entrée 
dans la crypte du Panthéon aux côtés de 560 Grandes Femmes et Grands 

Hommes : écrivains, combattants dont les noms sont inscrits sur le mûrs de 
cette monumentale nécropole. 
 

 
Ainsi la mémoire des Poilus franchit donc le seuil du Panthéon avec leur porte-

voix que fût Maurice GENEVOIX. 
 
 

En 1946 ; où il occupera le fauteuil de Joseph KESSEL à  l’Académie Française 
et deviendra son secrétaire perpétuel jusqu’en 1958. 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

«  PAROLE DE POILU  »   
 
Cette lettre est tirée d’un recueil de lettres,  journaux intimes et récits autobiographiques 
illustrant notre mémoire collective et rendent ainsi à l’histoire sa dimension humaine.  
En mémoire des enfants d’Hypercourt :  Hyencourt-lr-Grand, Pertain, Omiècourt et 
Hyencourt-le-Petit morts pour la France ! 

 
 
« A mon Cher Petit Armand, 
 
 Tu es encore bien jeune et ne peux comprendre ce qui se passe en ce moment : la guerre, 
ses horreurs, ses souffrances. Cette carte sera un souvenir de ton père et il souhaite qu’à l’avenir 
les hommes soient meilleurs et que, semblable chose ne puisse plus arriver. Que jamais tu n’aies 
besoin et sois forcé de mener la vie que je subis en ce moment en compagnie de beaucoup de 
papas qui ont laissé, comme moi des petits anges chez eux. 
 
 Pour t’élever, tu te trouves d’être bien pénible mais tu te rattraperas de cela en étant 
dans quelques années un petit garçon bien gentil et obéissant. Le moment venu, je serai 
sûrement après de toi pour te diriger, mais si mon espoir était déçu, en mémoire de ce père que 
tu n’auras pas connu, redouble de gentillesse pour ta mère et pour ceux qui  t’élèveront. 
 
 Devenu un homme, sois  du nombre de ceux qu’on appelle les honnêtes gens. Sois bon 
pour ton prochain, ne fais pas ce que tu ne voudrais pas qu’il te fût fait. Vénère ta mère, sois 
pour elle un véritable soutien. 
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 Rappelle-toi  que le vrai bonheur ne se trouve pas dans la richesse et les honneurs mais 
dans le devoir vaillamment accompli ainsi que les bonnes actions. 
 
 Si le destin te donne des épreuves à subir, sois courageux et tu les surmonteras, mais, 
si par malheur tu te laisses entraîner par le vice, les passions, relis vite mes conseils, ne te laisse 
pas aller à la dérive. Il n’y a que le premier pas qui coûte, une fois entraîné par le courant, on 
roule de chute en chute et il arrive qu’on ne puisse plus se relever. C’est trop tard. Alors, arrivé 
à ce point, la vie est finie, gâchée par sa faute. Et, on n’est plus bon qu’à être la risée ou montré 
du doigt par tout le monde, suivant le penchant qui a perdu l’homme. 
 
 J’espère n’avoir pas à rougir de toi car je sais que tu suivras le chemin de l’honneur. 
 En attendant de pouvoir te choyer et te caresser, je te fais, mon petit fanfan, des grosses 
bises. »  
 
 
         Ton Père, Joseph Thomas. 
  
  
Joseph Thomas était Agriculteur et habitait Saint-Georges d’Espéranches (38). Son fils 
n’avait alors que 15 mois lorsqu’il a écrit cette lettre, il ignorait qu’il n’avait plus que 
8 mois à vivre puisqu’il fût tué le 30 Mars 1916 à Verdun... 
 

C’était ça aussi la guerre ! 

QUE S’EST-IL PASSE EN 1920 
 
 
10 Janvier : 

Ratification du Traité de Versailles au Salon de l’Horloge du Quai 
d’Orsay en présence de LlOYD George 1ERMinistre Britannique, du 
Président du Conseil Italien Mr NITTI, de Georges CLEMENCEAU et de 

l’Allemand VON LESNER. Les Etats-Unis n’étaient pas représentés. 
 
11 Janvier : 

Elections Sénatoriales pour le renouvellement de 2/3 des sénateurs. Le 
radical Léon BOURGEOIS est élu Président du Sénat. Il succède ainsi à 

Antonin DUBOST. 
 
17 Janvier : 

Election du Président de la République : Paul DESCHANEL succédant à 
Raymond POINCARE. 

 
18 Janvier : 

George CLEMENCEAU démissionne de son poste de Président du 

Conseil après sa défaite devant Paul DESCHANEL. Il se retirera de la 
politique. 

 
20 Janvier : 
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Alexandre MILLERAND, Président du Conseil, forme son premier 
gouvernement. 

 
05 Février : 

Le Maréchal FOCH est reçu à l’Académie Française par Raymond 

Poincaré. 
 
22 Février -21 Mai : 

Vagues de grèves des mineurs et des cheminots. Le président 
MILLERAND fait alors appel à l’armée pour remplacer les grévistes.. La 

CGT demandera la reprise du travail  le 22 mai. 
 
30 Avril : 

Déficit croissant du Commerce Extérieur. Le Gouvernement se voit dans 
l’obligation de légiférer et proroge  la loi sur le contingentement des 

importations de marchandises étrangères provoquant de vives 
protestations des gouvernements alliés. 

 
23 Mai : 

 Paul DESCHANEL fait une chute de train. 

 
 
 

 
 
25 Mai : 

Afin d’accroître les recettes de l’Etat, le Gouvernement prend des 
mesures sur la hausse de l’impôt général sur le revenu (majoration pour 

les célibataires et les couples mariés sans enfants) ; il instaure 
également une taxe sur le chiffre d’affaires des entreprises. 

 
31 Juillet : 

Adoption d’une loi par le Parlement déclarant l’illégalité de l’avortement 

et de la contraception. 
 
29 Août : 

 Programme ministériel d’électrification des chemins de fer. 
 
20 Septembre : 

 Démission du Président DESCHANEL pour troubles mentaux. 
 
23 Septembre : 

Alexandre MILLERAND, élu Président de la République succède ainsi à 
Paul DESCHANEL. 

Georges LEYGUES devient Président du Conseil. 
 

7 Novembre  : 
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La première pierre de la Basilique du Sacré Cœur de Marseille est posée, 
dans le quartier du Prado pour commémorer la peste de 1720 et servir 

de Mémorial de la  1ère  guerre mondiale. 
 

8 Novembre  : 

La Chambre des Députés et le Sénat votent le transfert des restes du 
soldat inconnu à l’Arc de Triomphe (soit 2 ans après la signature de 

l’Armistice. 
 

11 Novembre  : 

Transfert du cœur de Léon Gambetta au Panthéon de Paris. 
Inhumation du soldat inconnu à l’Arc de Triomphe. 

 
26 Novembre  : 

Création du FIDAC (Fédération Interalliée des Anciens combattants de 

la 1ère Guerre Mondiale). 

 
8 Décembre  : 

Inauguration du Monument de la Tranchée des Baïonnettes sur le 

champ de bataille de Verdun. 
 

11 Décembre : 

Léon BOURGEOIS, président de la Société des Nations reçoit le Prix 
Nobel de la Paix. 

 
 
 

 
 

NAISSANCE DE QUELQUES PERSONNALITES  …… 
CETTE ANNEE LA 

 

 
 

Le 04/01  Robert LAMOUREUX   Comédien - réalisateur 
    (1920 -2011) 
 

 
Le 20/01  Robert HERSANT  Magnat de la Presse 

    (1920 – 1996)   Française 
 
 

Le 27/02  Michèle MORGAN  Actrice 
    (1920 – 2016) 
 

 
Le 20/03  Boris VIAN    Ecrivain 

    (1920 – 1953)   L’Ecume des jours 

         J’irai cracher sur vos 
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         Tombes 

 
Le 15/05 Michel AUDIARD   Réalisateur,   

(1920 – 1985)   Scénariste 

 
 

Le 20/07  Jean CARMET   Acteur, Scénariste, 

   (1920 – 1994) 
 

 
Le 20/08  François de La Grange  Journaliste, 
    (1920 – 1976= 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

CEREMONIE DES VŒUX DU MAIRE DU 18 janvier 2020 
 

 
Ce sera la seule et unique manifestation de l’année puisque nous la 
COVID-19 nous est tombée dessus au printemps…… et ce jour là, nous 

étions tous loin de penser la suite qui nous attendais tous ! 
 
Belle fin de matinée, beaucoup de monde, une grande partie des 

Hypercourtoises et Hypercourtois étaient présents.  
Outre les vœux du Maire , Monsieur LEBRUN et de nos Maires délégués 

Monsieur LE ROY, Monsieur VERVAEKE, nos anciens Maires 
Honoraires Monsieur BOURDON ainsi que Monsieur NUTTENS Régis y 
sont allés de leur petit mot ….. 

 
En effet, nos deux Agents Communaux, Mr BERTON Emmanuel et 
Mr BRUYER Patrick se sont vus remettre la Médaille du Travail (35 

ans) accompagné du Diplôme correspondant et d’une petite enveloppe 
comme le veut, généralement, la coutume. 
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C’est un moment de reconnaissance, bien appréciable, dans une vie de 
labeur. Les applaudissements de la population ont accentué quelque 

peu l’émotion ressentie en de pareils moments. 
 

FELICITATIONS à tous les deux ! 
 

Puis, nous avons pris tous ensemble, le verre de l’amitié, bulles, petits 
fours ont clôturé cette matinée bien sympathique et bien conviviale ! 

 

 
 
 

ELECTIONS MUNICIPALES DU 15 MARS 2020 
 

Chacun a donc voté dans son village respectif et les votes ont été regroupés en 
Mairie de PERTAIN.*Il est à noter cependant un taux d’abstention plus élevé 
qu’habituellement ; abstention due à la crise sanitaire : 
 
 
MAIRE d’HYPERCOURT 
 
 Christian LEBRUN 
 

MAIRES-DELEGUES 
 

Mr Christian LEBRUN  ; Maire délégué  
d’Hyencourt-le-Grand 
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Mr Francis LELEU  : Maire Délégué de Pertain 

 
Mr Ghislain VERVAEKE : Maire Délégué d’ Omiécourt  

 

ADJOINT(e)S 
 

Mr Ludovic PATTE  : 1er   Adjoint 
Mr Jean-Luc BEKAERT  : 2ème  Adjoint 
Mme Francine PETIT  : 3ème  Adjointe 
Mr Michel FAVREL  : 4ème  Adjoint. 

 

LES CONSEILLER(E)S  MUNICIPAUX : 
 

Mme Josiane COPPE 
Mme Angélique DUQUENNE 
Mr Lionel DUBUS   : démissionnaire  
Mr Frédéric GRAIN   : démissionnaire 
Mr Alain LEBRUN 
Mr David  MARQUANT 
Mr Olivier NUTTENS 
Mr David RAKOSWSKI 
Mr Julien DRYHYYNEZ 
Mr Gauthier TARGET 
Mme Agnès VASSEUR 
Mr Philippe VERRIER 

         - 
   

ARRETE DU MAIRE N° 02/2020 
 
 Le Maire de la Commune d’Hypercourt, 
 Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment de l’ Article L 2122-18 
qui confère le pouvoir au Maire de déléguer une partie de ses fonctions à une ou plusieurs de 
ses adjoint(e)s, 
 Vu la délibération du Conseil Municipal du 23 Mai 2020 fixant à  4  (quatre) le nombre 
des Adjoints ; 
 Vu le Procès-verbal de l’Election du Maire et de ses adjoints du 23 Mai 2020 
CONSIDERANT que pour le bon fonctionnement du service, il convient de donner délégation 
aux adjoints : 

 
 : 

A compter du 1er Juin 2020, sont délégués à Messieurs et Madame les Adjoint(e)s les     
points   suivantes : 

 
Mr Ludovic PATTE - 1er Adjoint : 
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Budgets, Culture, Réunions de la Communauté et Communes, Vie Scolaire et 
Education, Administration Générale. 

 
Mr Jean-Luc BEKAERT – 2ème Adjoint : 
 

Agents Communaux, Matériel Communal, Bâtiments Communaux, Travaux et 
Voiries. 

 
Mme Francine PETIT – 3ème Adjointe : 
 

Solidarité, Habitat, Logements, Communaux, Communication, Patrimoine. 
 
 
Mr Michel FAVREL - 4ème Adjoint : 
 

Festivité, Vie Associative, Activités Loisirs et Jeunesse. 
 

 : 
 Le Maire de la de la Commune d’HYPERCOURT, le Trésorier de la Commune, sont 
chargés, chacun en ce qui le concerne de l’exécution du présent Arrêté qui sera notifié aux 
intéressé(e)s et inscrit au Recueil des Actes Administratifs. 

 
 

 : 
Copie du présent Arrêté sera transmise à la Sous-Préfecture. 

 
 
Fait à Hypercourt,       Le Maire 
le 8 Juin 2020            Christian LEBRUN 

 
 

AUTRES DELEGATIONS  &  COMMISSIONS : 
 
 

COMMMUNAUTES DE COMMUNES    : 
 

  Mr  LEBRUN Christian 
  Mr  PATTE Ludovic 
 
 

F.D.E  (Fédération Départementale d’Electricité) 

 
  Mr  LELEU  Francis 

  Mr  VERVAEKE Ghislain 
 

 
S.I.E.P. 

Mme VASSEUR Agnès 

  Mr     DRYHYYNEZ Julien 
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COMMISSIONS D’APPELS D’OFFRES 
 

  Mr  BEKAERT Jean-Luc 
  Mr  LELEU Francis 

  Mr  NUTTENS Olivier 
  Mr  PATTE Ludovic 

  Mr  TARGET Gauthier 
  Mr  DRYHYYNEZ Julien 

 
 

COMMISSION TRANSPORT SCOLAIRE 
 

  Mr  PATTE Ludovic 

  Mr  RAKOSWSKI David 
 
 

SURVEILLANCE / PARTICIPATION  CITOYENNE 
  Mr  LEBRUN Christian 

  Mr  VERVAEKE Ghislain 
 
 
 

SECURITE  / SECURITE ROUTIERE  
 

  Mr  Michel FAVREL 

  Mr VERVAEKE Ghislain 
 
         
 

ETAT CIVIL 

 
 
 
 
 

Le règlement général  de la Protection des données (RGPD)  est le nouveau 

cadre juridique de l’Union Européenne qui gouverne la collecte et le traitement 

des données à caractère personnel, il s’inscrit dans la continuité de la Loi 

française Informatique et Liberté de 1978. L’objectif premier étant de protéger 

les libertés et droits fondamentaux des personnes physiques et, en particulier 

leur droit à la protection des données personnelles. 
 

 

C’est la raison pour laquelle nous ne détaillerons plus nominativement cette 

rubrique. Nous indiquerons uniquement le nombre de naissances, mariages et 

décès sur la Commune pour l’année écoulée. 
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Sur la Commune d’HYPERCOURT, au cours de l’année 2020 : 
 
 
 

 NAISSANCES   :  4 
 
 

 MARIAGES  :   2 
 
 

 DECES    :  5 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      

TRAVAUX SUR NoS communes 

 

 

Hyencourt—LE-grand 

 

 

Accès à la salle des fêtes et Mairie et Eglise 

 

 

Il restait à faire les abords de la nouvelle salle des Fêtes comprenant 

le parking devant la mairie déjà réalisé (2019) puis les travaux 

inhérents à l’accessibilité de la salle , le parking face à l’église 

et le trottoir d’accès à cette salle ainsi que l’entrée de l’église. 

Un portail a été installé pour accéder directement à la cour de la 

salle. 
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A noter également l’installation d’une cuve de récupération des eaux 

pour l’arrosage des fleurs au cimetière. 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Accessibilité à la salle des Fêtes par la rue du cimetière 

 

Entrée de l’église 

 



 21 

 

 

 

 Abords et clôture de la mare : 

 

Réfection du grillage, entretien des espaces verts environnants. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

HYENCOURT-le-Petit 
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 Effacement des réseaux : 

 

Travaux programmés depuis plus de 2 années  avec installation de 

nouveaux candélabres et luminaires plus économiques. Fin des travaux 

fin 2020. 

 

 
 

 

 Abords de la mare  : 

 

Entretien des espaces verts dans l’enceinte même de la mare (abords 

en pente et accessibilité nécessitant attention et prudence). 

 

 

 
 

PERTAIN 
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 Aménagement de la rue DIEU  : 

Installation de bordures et réfection de la chaussée bien attendue et 

appréciée des riverains. 

 

 
 

 

 Réfection du grillage de la mare :  (sur le côté ded la salle des 

Fêtes) 

Installation d’un nouveau grillage avec embase en plaque de ciment 

et mise en place d’un nouveau portail. 
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 Réfection du local technique : 

Il s’agit de l’ancienne salle des Fêtes de Pertain, faisant office 

maintenant de Local Technique des Agents Communaux. Comprenant local 

obligatoire et vestiaires avec réfection d’une partie du sol 

(actuellement en plancher).  

 

 Eglise de Pertain : 

Il s’agit, dans un premier temps, de la réfection d’une partie de la 

toiture au dessus du chœur ( section la plus urgente ), le reste des 

travaux se poursuivra sur 2021/2022 principalement au niveau du clocher. 

Il s’agit d’une dépense assez conséquente pour laquelle  un dossier 

de demande de subvention a été établi. 
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 Effacement des réseaux  :  Hameau de Berseaucourt 

Comme prévu, ces travaux ont démarré fin août/début septembre 

occasionnant quelques désagréments aux riverains, mais il faut parfois 

savoir être patients ! Le résultat n’en sera que mieux apprécié ! 
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OMIECOURT 

 

 

 Horlogerie des Eglises d’Hypercourt : 

A noter que l’entretien des horloges des églises d’Hypercourt a été 

renégocié et regroupé en un seul contrat pour  l’ensemble. 

Les différentes sonneries (tocsin, décès, mariages et autres….) seront 

électrifiées en début de cette année 2021. 

 

 

 Fresque pictorale sur les transformateurs éléctriques: 

Suggérée en réunion de Conseil, nous pouvons bénéficier d’une prise 

en charge gratuite auprès de la F.D.E. (Fédération Electrique 

Départementale). Un dossier sera transmis auprès de cet organisme après 

recensement des transformateurs à peindre sur Hypercourt.  Projet de 

longue haleine, sachant qu’une seule action par an est réalisable. 
 

 

 Réfection de la porte d’entrée de l’Eglise Saint-Médard : 

Il faut toujours laisser le temps au temps…… Même si la  couleur 

« rouge basque » a froissé quelque peu, ce renouveau au demeurant 

audacieux, a finalement été bien apprécié. Cette porte d’entrée en 

avait bien besoin et les ferrures décapées et repeintes ont finalement 

mis en valeur le parvis et l’entrée de notre Eglise faisant ressortir 

davantage les rampes d’accès. Merci pour le travail accompli !  
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 Mairie d’Omiécourt : 

La porte ainsi que les fenêtres ont été changées tout en respectant le 

cachet de la construction remontant aux années 30.  
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Previsions pour 2021 

 Effacement des réseaux de la Pointe du Tordoir : 

Travaux déjà prévus sur le plan budgétaire et qui devraient être 

réalisés sur 2021. Il s’agit de la Nationale 1017, tronçon situé  après 

la ferme de Mr VERVAEKE jusqu’à l’ancienne demeure de Mr DELAGRANCE. 

 Accessibilité des bâtiments recevant du public à PERTAIN:  

Les travaux relatifs à l’accessibilité des différents bâtiments 

accueillant du public (mairie, églises) prévus au budget en 2019 se 

poursuivront sur 2021/2022. Comme nous vous l’avions expliqué dans le 

précédent journal, nous sommes dans l’obligation de les réaliser. 

Ceux-ci représentent une enveloppe assez conséquente pour laquelle nous 

pouvons obtenir des subventions à hauteur de 35 %.  

 Toiture de l’Eglise de Pertain : 

Face nord intervention au niveau de la toiture (mur entourant le clocher 

(arbuste à extraire) et réfection de la surface de toiture concernée. 

Ces travaux entraînent l’utilisation de  matériel spécifique (nacelle, 

et autres…) eu égard à la hauteur de l’édifice. 

 Local Technique d’Hypercourt (ancienne salle des fêtes de Pertain) 

Rénovation à étudier pour réalisation sur un ou deux ans des fenêtres 

et de la toiture ; en fonction du budget que l’on pourra dégager. 

 

 

 Effacement des réseaux sur Pertain 

Etude et programmation quartier par « quartier » comme il a été procédé 

lors de la mise en place du tout-à-l’égout. Ce sera la dernière phase 

concernant l’effacement de réseaux.

 Passage de câbles des éoliennes : 

Ces travaux doivent démarrer début janvier 2021  et consistent à faire 

passer des câbles depuis les éoliennes installées dernièrement vers la 

sous-station EDF de Berseaucourt. 
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AUTRES INFORMATIONS 
-17--17- 
 

 INSTALLATION DE DEFIBRILATEURS 
 

Il s’agit d’équiper les communes de défibrillateurs, comme le veut la loi. 
Nous ferions une seule commandes via la Communauté de Communes 
afin d’obtenir un prix plus compétitif en achats groupés. 

Nous aurions besoin de 8 appareils qui seraient installés en priorité sur 
les ERP (Etablissement Recevant du Public : Pertain et Hyencourt-le-
Grand  et en d’autres endroits sur les autres Communes (Berseaucourt ; 

Hyencourt-le-Petit et Omiècourt)  
 

Application : courant de l’année 2021 

 

 

 ELECTION DES MEMBRES POUR LE CANAL SEINE-NORD 
 

Il s’agit de membres délégués relatifs aux remembrements consécutifs 

aux travaux du futur canal Nord-Seine : 
 

Mr Christian LEBRUN   : Membre d’office 
Mr Francis LELEU   : Membre désigné par le 
       Conseil Municipal 

Mr Ghislain VERVAEKE  : Titulaire 1 
Mr  Gérard    ALEXANDER  : Titulaire 2 

Mme Marie-Paule MAILLE  : Suppléante 

 

 

 RAPPEL DES HEURES DE PERMANENCE DE NOS 
MAIRIES 

 

PERTAIN    :  Martine LE ROY 

  LUNDI  :  de  18  à  19 H 00 
MARDI  :  de  18  à  19 H 00 
 
     Laetitia BARDIN 

  MARDI  :  DE 16 à  17H 30 
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       Permanence Urbanisme 

 
OMIECOURT   :  Agnès DOISY 

  MARDI  :  de 17  à  18 H 00 
 
HYENCOURT-LE-GRAND  Agnès DOISY 
  MARDI  :  de 17  à  18 H 00 
 
En mairie de PERTAIN : 
Agents communaux, Etat Civil et Cimetière sont gérés par Mr Francis 

LELEU.  

 
 

 CHANGEMENT AU NIVEAU DU TRI DES SACS JAUNES 
 

A PARTIR DU 1ER JANVIER 2021 
 
Vous avez tous eu dans vos boîtes aux lettres un dépliant  vous 
expliquant ce qui va changer surtout au niveau du tri des emballages 

divers et variés et qui devront impérativement être mis dans les sacs 
jaunes : 

 
 
EN PLUS DE CE QUE NOUS Y METTIONS HABITUELLEMENT 

(boîte de conserves, bouteilles plastiques (eau,  
condiments) les  aérosols 

 
 

 pot de yaourt 

 barquette de beurre et de margarine 

 pot de créme fraîche 

 film entourant les packs d’eau minérale 

 barquette en polystyrène 

 emballage de fromage en plastique 

 emballage plastique du jambon en tranches 

 boite plastique des gâteaux (éclairs, mille feuilles, etc….) 

 sachet de gruyère râpé ou autre 

 sac plastique pour légumes, 

 sachet de bonbons 

 emballage plastique de produits surgelés 

 tube de crème de beauté ou de dentifrice 

 
 
 

ATTENTI0N !! 
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RIEN NE CHANGE POUR LES SACS BLEUS 
 

 
 
Pour vous aider si vous avez égaré le document illustré, vous pouvez détacher 
cette page et la scotcher dans le placard où vous entreposez vos sacs 
poubelles (c’est une suggestion) 
 
 
 
 
 

F E S T I V I T E S        2  0  2  0

Du fait d 
 

Du fait des circonstances tout à faire inédites et très particulières dues 
à la COVID-19, nous avons été dans l’obligation absolue d’annuler les 

différentes manifestations  habituelles.  
 

Nous avions pourtant bien démarré l’année avec notre soirée KARAOKE 
du 15 Février 2020 qui a été, hélas ! la seule et unique soirée où comme 
à l’accoutumée, de nombreuses personnes sont venues se restaurer et 

bien sûr chanter. Il y en avait pour tous les goûts…… dans une ambiance 
des plus festives ! 

 
 

 
 
 

 
Nous remercions vivement tous celles et ceux qui ont participé à cette 
soirée très animé, toute la famille y a participé et  c’était vraiment extra ! 
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Nous étions loin de penser qu’un confinement nous « pendait au nez »   

 
Malheureusement, toutes nos autres manifestations ont du être annulées 

suite aux restrictions préfectorales liées à la crise de la COVID-19. 
 
 

Après bien des rebondissements , re-confinements, nous avons pu 
envisager la venue du Père Noël …  Nous avons travaillé en étroite  

collaboration avec Pertain et Hyencourt-le-Grand: (Virginie, Sandra, 
Josiane et les autres ) afin de n’oublier personne et surtout de trouver un 
bon compromis pour la distribution des jouets et cadeaux :  d’autant qu’il 

nous était impossible de donner un spectacle et surtout d’accueillir les 
enfants et nos ainés pour cette après-midi récréative… 

 
 
Alors, alors….. voici comment nous nous sommes préparés à l’arrivée de 

celui qui était tant attendu….. 
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Ainsi, ils s’en sont allés de village en village pour accomplir cette 

distribution tant attendue…..  Malgré le temps un peu triste et frisquet, 
c’est dans les yeux des enfants que brillait la joie, même si parfois 
certains avaient une petite moue craintive… 
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Les membres du Comité des Fêtes ainsi que tous les bénévoles se joignent à 
nous pour vous présenter nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2021. 
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Nous espérons, tous vivement, que les conditions actuelles ne seront  plus 
que du passé d’ici quelques mois…. 
 
Merci à toutes et à tous pour le coup de main sur lequel nous pouvons, comme 
toujours compter, pour votre disponibilité, votre engagement et surtout la 
bonne humeur toujours de mise lors de chaque manifestation.  
 
Encore MERCI ! 
 

Nous vous renouvelons tous nos bons vœux pour 2021, 
 

 BONNE & HEUREUSE ANNEE A TOUS, 
 

 prenez soin de vous et des vôtres, respectez les règles sanitaires et 
espérons tous ensemble de nous revoir très prochainement comme avant. 

 
 
        Le président de CdF 
                    Michel FAVREL 
 
 
 
 

A PROPOS DES FESTIVITES POUR 2021……. 

 
A ce jour, nous sommes dans l’incapacité totale de prévoir quoique ce soit 

pour cette année, néanmoins il nous semble plus raisonnable d’attendre la fin 

du 1er trimestre pour ébaucher un programme toujours dans le respect des 

règles sanitaires actuelles et de celles que nous imposeront les autorités d’ici 

là. 

 

Notre souhait le plus cher est que nous puissions revenir très rapidement à une 

situation tout à fait normale nous permettant de nous retrouver et de partager 

ces moments conviviaux qui font le lien indispensable au « bien vivre 

ensemble » .  
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8- REMERCIEMENTS 
 
 

Encore tous nos remerciements aux personnes toujours disponibles 
pour la distribution des prospectus, invitations, bulletins 
d’information ….. qui contribuent à la vie collective de notre 
commune , sans oublier  toutes celles et ceux qui ont contribué 
de quelle que façon que ce soit à l’élaboration de ce document. 
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2  0  2  0 
 

 

 

1  page 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puis,  

 

pour finir une petite poésie, comme d’habitude  …….. 
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Ne serait-ce plus à la mode, 
De Saluer son prochain ? 
C’est pourtant bien dans le code 
De l’éducation au quotidien ! 
 

Croiser quelqu’un se promenant, 
Le regarder, lui  dire bonjour 
Quoi de bien surprenant 
C’est lui souhaiter le bon jour ! 
 

Parfois la réponse est bien claire, 
Un sourire est même de mise, 
Ou bien c’est  l’indifférence et se taire, 
En grognant dans son col de chemise ! 
 

D’autres fois un regard de bête curieuse 
Etonnée qu’on lui passe le salut 
Ne soyez ni fâchée, ni furieuse 
C’est de bon cœur et sans abus ! 
 

On passerait pour un être agacé 
Si tant est qu’on vous prête attention 
D’être poli, presque charmant 
Quelques égards sans prétention ! 
 

Ce n’est plus dans l’air tu temps, 
D’ôter, comme avant, son chapeau, 
Dans  un respectueux mouvement, 
Maintenant, on vous tourne  le dos ! 
 

Qu’est ce donc tous ces gens 
Pressés, quelque peu renfrognés 
Qui ne prennent plus le temps 
D’aimer, de vivre et  de partager ! 
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Vous n’intéressez plus personne 
Dès lors que vous leur parlez 
En tripotant leur téléphone, 
Vous ne leur êtes d’aucun intérêt ! 

 
Parler de la pluie et du beau temps 
Est  une parfaite introduction 
Pour aborder gentiment tous ces gens 
Ayant encore un soupçon d’éducation ? 
 

Est-ce le temps qui nous dévore  
Rongeant petitement notre civisme ? 
Non !  le bien-vivre n’est pas mort ! 
Gardons précieusement notre humanisme ! 
 
 
 
 
 
 
 

Francine PETIT 
         Novembre 2020 

 
 
 
 

 

« Un bonjour ne coûte rien mais peut donner beaucoup …  ». 
 
 
 
 
         

 

 


